

**Antrag**

Stadträtinnen / Stadträte - Fraktionen

CDU

Betreff

Flughafentunnel bleibt für Kfz-Verkehr offen – Fokus jetzt auf bessere Radwege um den Flughafen legen

**Wir beantragen einen Bericht zu folgendem Punkt im Ausschuss für Stadtentwicklung und Technik:**

Die Stadtverwaltung soll in Abstimmung mit den umliegenden Kommunen Filderstadt, Neuhausen auf den Fildern und Ostfildern ein tragfähiges Konzept für eine verbesserte Ost-Umfahrung für Radfahrer um den Flughafen erarbeiten. Dieses Konzept soll eine sichere und praktikable Nutzung zu jeder Tageszeit/Jahreszeit gewährleisten und dabei nicht die Interessen der Landwirtschaft beeinträchtigen.

**Begründung:**

Die geplante Sperrung des Flughafentunnels für den Kfz-Verkehr durch Verkehrsminister Winfried Hermann konnte glücklicherweise abgewendet werden, da der Minister letztlich keine stichhaltige Begründung für seine angedachte Maßnahme vorlegen konnte.

Als CDU-Fraktion begrüßen wir diese Entscheidung ausdrücklich. Ohne die wichtige Tunnelverbindung hätten Pkws und Lkws täglich 37.000 zusätzliche Kilometer in Kauf nehmen müssen – eine Belastung, die den Klimaschutzgedanken vollständig ad absurdum geführt hätte.

Gleichzeitig ist das Thema für uns vor Ort noch nicht abgeschlossen. Auch die Situation der Radfahrer muss dringend verbessert werden, da mögliche zusätzliche Tunnelvarianten voraussichtlich Jahre bis zur Realisierung benötigen würden. Daher sollte die aktuelle Ost-Umfahrungsrouten kurzfristig optimiert werden, beispielsweise durch eine häufigere Reinigung der Feldwege, um gefährliche Verschmutzungen und rutschige Abschnitte zu vermeiden. Besonders in der kalten Jahreszeit ist auch an den Winterdienst zu denken. Zudem ist eine ausreichende Beleuchtung der Wege unerlässlich, um die Sicherheit zu jeder Tageszeit zu gewährleisten. Hier könnten Lampen mit Bewegungsmeldern eingesetzt werden, wie wir sie in unserem Antrag 1000383 „Nachhaltige Straßenbeleuchtung: Insektenschutz und Sicherheit vereinen“ vorgeschlagen haben. Dabei sollte jedoch berücksichtigt werden, dass solarbetriebene Straßenlaternen in den Fokus rücken sollten, da die Verlegung von Stromkabeln zu aufwendig wäre.

Die betroffenen Kommunen – Filderstadt, Neuhausen auf den Fildern, Ostfildern und Stuttgart – sollten sich zeitnah abstimmen und einen gemeinsamen Maßnahmenplan erarbeiten, um Radfahrern eine sichere und praktikable Verbindung rund um den Flughafen zu bieten. Selbstverständlich müssen die Interessen der Landwirtschaft gewahrt bleiben, sodass es zu keinen Beeinträchtigungen kommt.

(gez.)

Dr. Carl-Christian Vetter  
Stv. Fraktionsvorsitzender

Alexander Kotz  
Fraktionsvorsitzender

Beate Bulle-Schmid  
Stv. Fraktionsvorsitzende

Leonard Rzymann

**Anlage/n**

Keine